

BAB I

PENDAHULUAN

Dalam alam modern sekarang ini, orang memerlukan gerak yang serba cepat, dimana apabila mungkin segala gerak manusia dijalankan dengan alat-alat yang modern. Kendaraan tradisional yang dulunya ditarik kuda telah diganti dengan kendaraan bermotor, pabrik-pabrik banyak didirikan, prasarana ekonomi lainnya seperti pelabuhan-pelabuhan laut, pelabuhan-pelabuhan udara dan jalan-jalan raya yang ada diperbaiki ataupun dibangun yang baru.

Alat-alat yang dipergunakan untuk keperluan tersebut adalah alat-alat berat yang serba modern, oleh karena itu kemungkinan timbulnya kecelakaan yang mengambil korban jiwa manusia dan mengakibatkan kerugian terhadap harta benda semakin besar. Kecelakaan pada jalan raya, pada pabrik-pabrik dan pada pekerjaan pembangunan seringkali terjadi.

Oleh karena itu penulis berpendapat betapa penting peranan asuransi jiwa untuk melindungi jiwa seseorang dari malapetaka yang mungkin timbul, yang belum diketahui sebelumnya dan tidak dikehendaki oleh

setiap orang, juga sekedar mengurangi beban bagi keluarga yang ditinggalkan. Dengan berasuransi maka orang yang menghadapi resiko atas jiwanya tersebut bermaksud untuk mengalihkan resiko itu atau setidaknya tidaknya membagi resiko itu dengan pihak lain yang bersedia menerima peralihan atau pembagian resiko tersebut.

A. Pengertian dan Penegasan Judul

"Pembayaran Klaim dan Premi Dalam Asuransi Jiwa", merupakan judul skripsi yang Penulis ajukan dalam melengkapi syarat untuk mendapat gelar Sarjana Hukum di Fakultas Hukum Universitas Medan Area.

Agar tidak terjadi perbedaan penafsiran dan untuk lebih dapat memahami isi dari pembahasan ini, maka terlebih dahulu penulis uraikan pengertian dari judul diatas.

"Pembayaran berarti memberikan uang dan sebagainya untuk membayar".¹

"Klaim adalah tuntutan pengakuan atas suatu fakta bahwa seseorang berhak (memiliki atau mempunyai) atas sesuatu".²

¹Pusat Bahasa Departemen Pendidikan Nasional. kamus Besar Bahasa Indonesia, Edisi Ketiga, Balai Pustaka, Jakarta, 2001, h.76

"premi adalah jumlah uang yang harus dibayarkan pada waktu tertentu dalam asuransi".³

"Didalam pasal 245 Kitab Undang-undang Hukum Dagang (KUHD) disebut bahwa : Asuransi atau pertanggungan adalah suatu perjanjian dengan mana seorang penanggung mengikatkan diri kepada seorang tertanggung dengan menerima suatu premi, untuk memberikan penggantian kepadanya karena suatu kerugian, kerusakan atau kehilangan keuntungan yang diharapkan, yang mungkin akan diderita karena suatu peristiwa yang tak tertentu."⁴

Berdasarkan uraian diatas, maka yang penulis maksudkan dengan judul skripsi ini ialah peristiwa pembayaran uang atas tuntutan tertanggung terhadap penanggung yang sudah merupakan hak tertanggung dan peristiwa pembayaran sejumlah uang oleh tertanggung kepada penanggung dalam waktu tertentu, berdasarkan pasal 245 Kitab Undang-undang Hukum Dagang (KUHD). Pembayaran klaim dan premi tersebut baik dalam asuransi jiwa dan juga dalam asuransi kerugian.

B. Alasan Pemilihan Judul

Penulis memilih judul tentang pembayaran klaim dan premi dalam asuransi jiwa adalah karena penulis sangat tertarik untuk mendalami pengetahuan tentang asuransi.

³Ibid, hal 225

⁴Djoko Prakoso, S.H. dan I Ketut Murtika, S.H., *Hukum Asuransi Indonesia*, PT. Rineka Cipta, Jakarta, 1991, hal 1

Pada masa sekarang yang penuh tantangan dan resiko, maka peranan asuransi sangatlah penting kendati asuransi belum merata dan tersebar di masyarakat. Hal ini disebabkan asuransi itu belum memasyarakat atau masyarakat belum mempunyai gairah terhadap asuransi. Terjadinya hal yang demikian disebabkan masyarakat kurang mengetahui aspek hukum asuransi termasuk cara mengajukan klaim dan adanya perusahaan asuransi yang kurang memberi layanan yang baik.

Peranan asuransi juga sangatlah penting dalam usaha menghimpun modal swasta. Apalagi pada saat ini Indonesia sedang memasuki PJP-II, dimana Pemerintah Indonesia bertekad untuk mensukseskan pembangunan dengan dukungan seluruh rakyat Indonesia untuk lebih giat dalam pembangunan demi mengejar ketertinggalan Indonesia dari negara lain untuk menuju masyarakat adil dan makmur.

Kenyataan bahwa sebahagian besar masyarakat Indonesia masih belum mengetahui pentingnya berasuransi, maka untuk mengatasi hal tersebut adalah merupakan tantangan bagi perusahaan asuransi dalam upaya menarik minat anggota masyarakat agar semakin

banyak dari mereka mengikat pertanggungan dengan perusahaan asuransi sebagai salah satu lembaga penghimpun modal bagi pembangunan.

Sudah jelas perusahaan asuransi harus mendapat kepercayaan dan mampu memberikan pelayanan kepada masyarakat secara memuaskan, seperti dalam hal pemberian informasi tentang cara-cara berasuransi, pembuatan polis, pembayaran premi, pemberian dan perhitungan gantirugi bila terjadi kerugian dan sebagainya.

Selain itu masyarakat perlu juga mendapat penerangan dan pengetahuan tentang hak-hak dan kewajiban sebagai pemegang polis sebagaimana telah disepakati dalam persetujuan asuransi. Hal-hal diatas mendorong penulis untuk menyelidiki dan menguraikan bagaimana sebenarnya pembayaran premi dan perhitungan ganti rugi dalam asuransi jiwa.

C. Tujuan Penulisan

Sudah menjadi keharusan bagi mahasiswa yang menyelenggarakan perkuliahannya, khususnya pada fakultas hukum Universitas Medan Area, untuk menulis suatu karya ilmiah dalam bentuk skripsi sebagai syarat untuk mencapai gelar kesarjanaan.